



Actividad



SEMANARIO DE FALANGE ESPANOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Año III • Núm. 135 • Palma de Mallorca, 2 de Septiembre de 1939, Año de la Victoria • Oficinas: Goded, 36 • 15 Cts. • Franqueo concertado

Todas las cosas tienen su caminar...

Hay gentes desconocidas que, olvidándose de lo que se les da graciosamente, aún muestran disgusto por no lograr todo lo que les sugiere el deseo. A ellas se refiere aquel refrán castellanísimo, tantas veces repetido: «Gloton de zarzuela, comisteis la olla, pedís la cazuela...» Son los codiciosos de toda laya, los que quieren una en el saco y otra en el papo, pues no satisfechos con lo recibido, aún quieren hacer acopio para otra ocasión.

Mala cosa es el deseo desmedido; de manera especial, cuando la austeridad nos atañe a todos. Muchas veces se frustra el logro de un beneficio por el ansia de alcanzar mercedes exorbitantes, pues la codicia rompe el saco, y sabido es que hombre avariento por un bodigo pierde ciento.

Todo lo suele perder el que codiciosamente pretende alcanzar más de lo justo. «Perrillo de muchas bodas—dice otro refrán—, no come en ninguna por comer en todas». Aviso prudente de que no debe salirse nuestra ambición de los límites que señalan la necesidad y la conveniencia. No hacerlo así es rezar cada día la cinica oración del egoísta. «Tres cosas demando, si Dios me las diere: la tela, el telar y la que teje»...

Viene todo esto a cuenta de los que fingen desilusión o impaciencia porque los acontecimientos no se pliegan a las exigencias mezquinas de sus cálculos. Se resisten a desprenderse de todo lo superfluo y aún se empeñan en turbias sendas de negocios menos lícitos, a veces, a trueque del perjuicio ajeno, como si no tuviesen otro código que aquella norma de ganancia presurosa: «a tuerto o a derecho, nuestra casa hasta el techo».

No nos referimos, con esto, solamente a cuantos especulan aprovechando la anomalía en que hemos vivido, sino también a aquellos que desconocen, o lo aparentan, lo que ha costado salvar el patrimonio de todos los españoles. Hay cosas que, aunque atañen al espíritu, también pueden ser codiciadas con demasía. Porque hay avarientos

de ideas que las encierran bajo siete llaves para que el nuevo sol no las alumbre; hombres que se aferran a su criterio y no ceden un palmo en servicio de la convivencia nacional; impacientes de un bienestar que sólo será alcanzado si todos contribuyen a lograrle con el desprendimiento generoso de lo puramente accidental.

En esta coyuntura, toda codicia es peligrosa, pues a fuerza de recatar el pensamiento, puede llegar ocasión en que se esterilice y se pierda. A la manera en que las cosas materiales, no hemos de ir en nuestras exigencias más allá de donde señalen el público interés y el bien de España; que, a veces, ceder es ganar, ya que para recoger buena siembra hay que arrojar el grano libérrimamente.

Así ocurre en los negocios públicos... Pues, ¡qué! Para que pueda venir la primavera ¿no ha de verse antes torturado el campo por los rigores y la nieve del invierno? Apenas salido hemos de la dura prueba ¿y ya queremos ver toda la heredad florida? No ambicionemos más que aquello que sea lícito porque nos lo permitan las circunstancias y nos lo aconseje la discreción. Lo contrario es llevar el ánimo transido de la peor de las codicias, que es la que pretende lucrarse con el ajeno sacrificio y la que monta el tinglado de su interés sobre el desprendimiento y la abnegación de los demás.

Todas las cosas tienen su caminar, con pasos contados y sin prisas. Por lo que es buen acuerdo no excederse en el pedir, ni mostrar disgusto en la espera. No hagamos como el gloton de zarzuela, ni como el perrillo de muchas bodas, que por querer ganarlo todo, todo lo perdamos. Antes guíemos nuestro deseo de la mano de la razón y así no heriremos intereses que están por encima del nuestro.

No hay mejor conformidad que la impuesta voluntariamente. Y así pensemos que los hechos tienen tal poderío que forzarán al silencio nuestras lamentaciones. Por lo que nos será más provechoso no plantar la tienda donde la azote el huracán, sino al recaudo de

La empresa familiar

El ex-ministro de Organización y Acción Sindical, señor González Bueno, expuso en un magnífico discurso las ideas fundamentales del Trabajo y de la Empresa, sobre las que debemos constituir nuestra Economía. Es interesante difundir estas doctrinas básicas, en las que no hay, no puede haber, diferencias entre nosotros, ya que pertenecen de lleno a la sociología cristiana y han sido propugnadas por maestros españoles cuya ortodoxia religiosa y patriótica nadie puede poner en duda.

«La Empresa, afirma con gran exactitud el señor González Bueno, se concibe como unidad productora y adquiere dentro de la producción una importancia similar a la de la familia dentro de la sociedad.»

Esta última afirmación la juzgamos de importancia trascendental. Con ella nos separamos radicalmente de la escuela liberal y de las doctrinas marxistas y retornamos al legítimo concepto de Empresa, al concepto cristiano y español por excelencia.

“El orden nuevo empezando por el individuo hay que continuarle pasando por sus unidades orgánicas; y así subiremos del hombre a la familia, al Municipio, y por otra parte al Sindicato, culminando en el Estado que será la armonía de todos”.

(JOSÉ ANTONIO)

una generosa comprensión. La vida es así: arcaduz de noria, gana-pierde perpetuo, vaivén irreductible, luna y sol en sucesión perenne. Y hay que saber abrir la mano, si queremos que en ella nos bese la bendición de Dios.

MANUEL G. HOYOS

El liberalismo concebía el Trabajo y la Empresa a través de la despiadada ley de la oferta y la demanda, y de ella hacía depender la vida del patrono y del obrero.

Con el prejuicio de que las leyes económicas tienen la misma rigidez que las físicas, se creía dispensado de toda otra consideración que se apartase de esas pretendidas leyes, o a lo sumo se perdía en teorías más o menos utópicas; pero que jamás probaron su bondad y eficiencia en las realidades del trabajo.

Lo malo fué que sin crear nada eficaz, desacreditó las antiguas concepciones, basadas en la familia, entidad natural por excelencia, célula esencial de naciones y sociedades, y fundamento imprescindible de todo lo sólido que pueda existir o que pueda crearse para ordenar o mejorar las relaciones humanas.

Pero quien se encarnizó contra la familia y sus derivaciones en las empresas, fué el marxismo. Para él, la Empresa no era más que una entidad productora, en la que no podían tener lícita entrada más que los productores, o sea los trabajadores. Los patronos tenían que desaparecer, porque según los marxistas, el capital no era más que una abusiva acumulación de trabajo, arrebatada al productor.

Así se consumó el divorcio entre patronos y obreros, iniciado por la escuela liberal, terminando en el crimen pernicioso de la lucha de clases que tantos males ha acarreado y acarrea todavía a la Humanidad.

La España vencedora del marxismo, arrojó de su seno con indignación esas maléficas teorías. Considera la Empresa como unidad de producción, pero quiere forjarla añadiéndole las virtudes familiares y atribuyéndole finalidades parecidas a la sociedad fundamental de la Humanidad.

Nuestras empresas deben formar un todo orgánico entre patronos y obreros; entre ellos hay muchos más lazos que los puramente económicos: tienen que sentirse como una gran familia; en ella han de procurar que reine el afecto y la estimación mutuas, que en nada han de desvirtuar los fueros de la jerarquía. El nombre de patrono viene de padre. Esta proce-

dencia etimológica manifiesta bien claramente que las relaciones de las Empresas deben estar basadas en las que rigen las familias.

El día que los patronos miren a sus trabajadores como a hijos mayores y éstos vean en los primeros afecto paternal, las Empresas serán lo que deben ser y cesará automáticamente toda clase de oposición y de lucha entre ellos.

Se dirá que esto es imposible en las empresas numerosas en que trabajan muchos miles de hombres.

La objeción se desvanece desde el momento en que se tiene en cuenta que esas grandes factorías se dividen en talleres y éstos en secciones o en grupos. Los que están al frente de estas secciones deben mantener en sus subordinados esas buenas relaciones paternales. Lo mismo se diga de los que dirigen los talleres y de éstos con sus superiores. Y entre todos se formará una cadena de relaciones y de afectos, una especie de parentesco, que todos tienen que fomentar y apreciar tanto o más que las ganancias o las retribuciones puramente materiales que les correspondan.

Reina el efecto ciudadano entre los hijos de una populosa ciudad: la estimación patriótica entre los que forman una nación, ¿por qué ha de ser imposible que cinco mil, diez mil o veinte mil obreros de una fábrica, sus patronos, directores y técnicos puedan considerarse como miembros de una gran familia, como pertenecientes a la misma casa?

Evidentemente es posible, y siendo posible, es necesario llegar a conseguirlo. Por Dios y por España. Para ello hay que aplicar cuantos medios conduzcan a tan laudable fin. Sobre todo, es indispensable que el obrero se sienta tratado como un hijo, y que él, a su vez se porte con el patrono como si fuera su padre. El uno debe hacer que los otros participen de su prosperidad; y éstos tienen que empeñarse en que esa prosperidad sea efectiva. Y todos, patronos y obreros, han de considerarse servidores de la Patria y esforzarse en que su Empresa sea la primera en contribuir a la grandeza nacional cumpliendo insuperablemente el cometido que le corresponda dentro de la ordenación económica general de la Nación.

Fábrica de Calzado manual
de Señora de

J. Miquel Amengual

Meliá, núm. 20 - Lluçmayor
(Mallorca)

FABRICA DE CALZADO

DE

MIGUEL VIDAL

SINDICATO, NUM. 28

LLUCHMAYOR (MALLORCA)

Lecciones de sobriedad

Cuando se dice que la Falange es un estilo, se anuncia ante todo, que es una forma verdaderamente viril de sobriedad. De esta sobriedad castrense y castellana que se prohíbe a sí misma todo cuanto parezca gesto vano, inútil, excesivo y vacío, que al intentar el halago fácil o el jolgorio intempestivo e inoportuno, se contraponen a nuestros gustos lacónicos y a la gravedad de la hora que vivimos.

En el vacío del siglo XIX, y en una España sin misión ni anhelo, de espaldas a su sino trascendente, predominaba un tono zarzuelero y pueblerino de banquetes, festejos, entretenimientos de casinos, homenajes sin necesidad profunda, anécdotas de Fornos, quintillas de cesantes, nombramientos de hijos adoptivos prodigados por doquier y demás formas baratas de la adulación. Eran pasatiempos de balneario en un país en perpetuas vacaciones. Pero ahora España no está vacante de su misión histórica, y una generación que rescató la Patria con su sangre no concibe el pasatiempo, sino la tarea, la labor seria, continua, fecunda y grave.

Hace ahora dos meses escribíamos, bajo el título de «Sobriedad en la vida pública»: «La prodigalidad de iniciativas honoríficas y conmemorativas por parte de entidades particulares y locales y aun por parte de simples individuos está aumentando hasta la saciedad, con grave perjuicio de los actos solemnes y severos que necesitan realizar en la medida justa el Estado y sus altas jerarquías, en nombre de supremos valores. Necesitamos, además, una España cruda, escueta—no reblandecida en festivales—, un poco acerba, como fruto nuevo que nace del derecho natural de las gentes heroicas.

Muchos se figuran que, suprimidos el sufragio universal y la libertad de Prensa, el liberalismo ha concluido. No. Lo peor del liberalismo fueron sus humores y temperamentos, la galearía abominable de tipos y costumbres que nos dejó, su fauna de club y de café, de comité y de centro de barrio o de asociación profesional, y la serie de petulantes fatuos y consumidos de vanidad contrariada, en su mayoría semicultos o autodidactos, que poblaban de opiniones e iniciativas la vida nacional. Ahora no necesitamos ocurrencias, sino obediencias.

Es ya imperdonable ese florecimiento tropical de iniciativas seudopatrióticas, con las que la Patria no gana absolutamente nada. Ese no es nuestro estilo, ni el de nuestro fundador José Antonio, ni de nuestro Caudillo Franco—modelo verdaderamente europeo de sobriedad en la conducta pública y en la vida privada—, ni fué ese el estilo de la gran España en sus siglos mayores, porque cuando cayó en la vanagloria cayó en la decadencia.

Se usa y abusa en vano de demasiados nombres de cosas y personas que representan nuestras supremas jerarquías y nuestros supremos valores. Quede bien entendido que, fuertes en nuestra doctrina y en nuestra conducta, nos sentimos custodios fieles de esas jerarquías y de esos valores. España necesita silencio, trabajo, obediencia, disciplina, austeridad, seriedad, fijeza en sus fines, convergencia de todos los esfuerzos y no pólvora en salvos.»

Repetimos hoy esas palabras con la alegría de verlas confirmadas por el ministro de Gobernación, al negarse a admitir el nombramiento de hijo adoptivo que propuso la Diputación madrileña, porque «yo, hasta la fecha—dice el camarada Serrano Súñer—, no he prestado ningún servicio especial a Madrid.»

Sepamos todos deducir en la ejemplaridad de la renuncia. Una España nacida del auténtico heroísmo y de la verdadera gloria rechaza por sobriedad la vanagloria.

Las formidables fortificaciones alemanas

Se extienden desde el Bajo Rhin hasta Suiza y tienen una profundidad de 50 Km.--Llegaron a trabajar en las fortificaciones 342.000 hombres

El general Jacob, inspector del Cuerpo de Fortificaciones alemanas, publica en el último número del Militar—Wochenblatt un importante artículo sobre las fortificaciones que, por orden de Hitler, se han construido en la frontera occidental de Alemania para asegurar la vida del pueblo alemán y con ello la paz de Europa.

Se conocen algunos detalles parciales sobre estas fortificaciones—escribe la Agencia Centralearopa—pero para poder apreciar la magnitud de las mismas faltaba hasta ahora un trabajo de conjunto. De ahí el interés excepcional del artículo del General Jacob.

Se puede decir que la construcción de las fortificaciones a lo largo de la frontera occidental ha requerido toda la capacidad y todos los medios de que Alemania dispone.

Bastará consignar las cifras relativas a la mano de obra y a los materiales. Para la construcción de las fortificaciones se enviaron a la frontera una tercera parte de todas las máquinas de que la industria de construcción alemana dispone.

En su construcción se han empleado seis millones de toneladas de cemento, o sea la tercera parte de la producción total alemana. La cantidad de madera empleada en las fortificaciones ha ascendido a 695 mil metros cúbicos. Para el transporte del material de construcción se requirieron al principio 6 mil vagones de ferrocarril por día, cantidad que llegó más tarde a 8 mil. Los medios de transporte fluvial fueron asimismo movilizados, como también los camiones, cuyo número fué de 15 mil.

Una vez transportado el material de construcción se procedió al envío de las máquinas, armas, municiones, viveres de reserva, material sanitario y todos los aparatos que se necesitan para equipar los fortines y las enormes naves de cemento que se han construido bajo tierra.

Para las alambradas que se extienden a lo largo de las trincheras de protección se han necesitado cerca de 3 millones de medejas de alambre espinoso. Por medio de nuevas máquinas excavadoras se han construido trincheras inexpugnables, con vertientes que no podrán ser salvadas por ningún carro de combate.

Por lo que se refiere a la mano de obra, a partir del 28 de mayo de 1938, día en que Hitler ordenó el comienzo de los trabajos, se ha registrado la siguiente curva de ocupación: 27 de julio, 45 mil obreros; 3 de agosto, 77 mil; 10 de agosto, 93 mil; 17 de agosto, 121 mil; 24 de agosto, 145 mil; 31 de agosto, 170 mil; 7 de septiembre, 191 mil; 14 de septiembre, 213 mil, 21 de septiembre,

241 mil; 28 de septiembre, 278 mil; 6 de octubre, 342 mil.

A estos operarios, pertenecientes a la llamada «organización Todt», hay que agregar cerca de 100 mil hombres del Servicio de Trabajo y las numerosas divisiones de infantería y batallones de zapadores que se destacaron a las fortificaciones especialmente para dotarlas de los últimos adelantos de la nueva técnica militar.

Para alojar a este ejército de obreros fueron creados 200 grandes campos, sin contar los campos del Servicio de Trabajo.

Para el transporte de los operarios desde los campos a las fortificaciones se necesitaron 5.000 autobuses del Correo alemán, que transportaron dia-

riamente cerca de 186 mil personas.

No es posible un cálculo de la restante mano de obra que empleada en la industria de guerra, o en la producción de material de construcción, contribuyó a la creación de las fortificaciones occidentales, esta masa de cemento y de acero que ahora se alza en una profundidad de 50 kilómetros, desde las llanuras del Bajo Rin hasta Suiza.

Que elemento de garantía para la paz representan estas fortificaciones, lo demuestran los acontecimientos de septiembre de 1938. Alemania se siente orgullosa de esta obra que, como ha dicho el Führer a raíz de su reciente viaje de inspección, «constituye una muralla inexpugnable».

No nos basta en nuestra obra el afán de extinguir los sufrimientos de las clases humildes y disminuir la pobreza histórica de nuestras clases medias. Aspiramos a la mejora efectiva y real de los que sufren; a reparar, rápida y progresivamente, el estado de desamparo en que se encontraban, que España es lo suficientemente grande y rica para que todos quepan en su seno y tengan una gran parte en el disfrute de sus bienes, que la paz y la colaboración de todas las clases sociales han de defender y acrecentar esa riqueza.

(EL CAUDILLO)

FABRICA DE CALZADO **EL MODELO**

F. CARDELL GARAU

Especialidad en Calzado de Lujo para Señora

Ciudad, 25 - Teléfono, 10 - LLUCHMAYOR (Mallorca)

Domingo Casals Ricart

Fábrica de Alpargatas y Zapatillas

Marca Registrada "ROSITA"

Obispo Llompart, 90 Teléf. 43 INCA (Mallorca)

Campo

El tiempo estuvo algo engorrosillo para la trilla, pero parece que el calor seco ha vuelto y las trillas van avanzando bastante.

«El pueblo en la era y en la torre la cigüeña...»

En el campo todo el mundo está en las eras trillando y trabajando en faenas de recolección a todo trapo, porque como ha habido bastantes daños por las tormentas, ha verdadero miedo y se impone la previsión para ponerse cuanto antes a cubierto de inclemencias tormentosas.

La recolección de cebada se terminó y ya está toda encerrada... la que no se ha vendido en la misma era, que se ha vendido mucha para los impacientes compradores.

Se está terminando de segar, en plena trilla y en activa labor de aventadoras, habiendo ya bastante trigo limpio empujándose a encerrar. Se termina de segar el trigo en casi todas partes y se está acarreado, trillando y aventando. Los garbanzos, logrados del todo felizmente, con una cosecha superior, también están en las

eras; y se siega la avena y el resto de la mies. En las tierras quedan ya muy pocas morenas, pues el bálago se va refugiendo en las eras en buenos montones.

De las regiones tempranas están empezando a llegar informes para la formación de la estadística que vamos a publicar en nuestro número 1.º de Septiembre, estadística que tiene una gran importancia, ya que se va a comparar con la de 1935, que fue la última completa, ya que el Alzamiento cogió a todos en plena recolección cerealista en el verano de 1936.

Las impresiones son optimistas; ha resultado bien en las regiones tardías, mejor cuanto más tardías, porque el agua milagrosa de Junio se aprovechó del todo, ya que en muchas zonas llegó tarde el agua y en cuanto arregló la granazón del poco trigo recolectado en ellas.

En el campo castellano, navarro y aragonés hay gran optimismo porque ha resultado una buena cosecha, no acaso, un cosechón como algunos la califican, pero sí una buena cosecha en cantidad; es aún

mejor en calidad, ya que el fruto ha sido formidable, como muy pocos años se ven granos así tan limpios, tan sanos y de tanto peso.

Además tiene la ventaja de que se ha hecho una recolección buena con mala labor, escasa en ganado y mal comido por la falta de piensos, poca gente y muy poco abono; todo lo cual, claro es, ha hecho que el costo de la producción haya sido menor. ¡Qué cosecha se hubiera hecho, si se labra bien y si se hubiera abonado a placer!

Las impresiones olivíferas son regulares, las de las viñas buenas, y las garrofas de árbol parece que en Levante y Baleares la cosecha va a ser corta; en cambio de bellotas va a haber una buena cosecha a juzgar por la gran muestra presentada.

TRIGOS.—A causa de estar los camperos muy atareados en las faenas agrícolas, no acuden a los mercados con trigo nuevo, a pesar de haber mucho limpio y en condiciones de disponibilidad. Algún nuevo, sin embargo, se ha recibido, que ha ido directamente a las fábricas; pero puede decirse que la campaña triguera no ha principiado aún. Es de esperar que hasta que no terminen de eras no habrá abundancia de nada, y como el tiempo fresco pasado y las tormentas retrasaron la trilla, aun cuando la recolección iba adelantada, ha habido unos días que hicieron retrasar lo que se había adelantado. Pero a fines de este mes las eras quedarán barridas, si no vuelve a ponerse engoroso el tiempo, que no parece, pues da la sensación de haber llegado, aunque retrasado el verano.

Hay la impresión de que a fin de mes se va a vender mucho trigo para aprovechar el precio de Diciembre. Pero lo cierto es que los labradores llevan poca prisa para entregar, ya que lo que van limpiando, lo encierran.

Se ha observado que la siega se ha llevado rápida, y puede decirse que no hay mies en pie, acaso para librarse de tormentas, y el plan que casi todos llevan es de acabar de segar para acarrear y ponerse sin descanso a acabar de trillar e ir limpiando al mismo tiempo.

CENTENOS.—Mucho y bueno, pero no hay orientación. Se duda en qué forma van a fijarse los precios en los mercados de producción para este cereal, pero posiblemente sea éste el que primeramente se vea el mercado más surtido de vendedores; la demanda es activísima, pero no salen aún ofertas al mercado. Tampoco se sospecha de operaciones clandestinas, suponiéndose que si se ha hecho algo, tiene que ser poco o nada.

CEBADA.—Este pienso está buscadísimo, especialmente para maltearla, ya que hay

copiosas demandas, y aunque se sospecha que ha habido operaciones clandestinas, se desconocen los precios a que hayan podido hacerse. Si que se ha ido a buscar a las eras en muchos casos por parte de los compradores. En algunas provincias se permiten las salidas; en otras, no; pero en general los envíos que se han hecho a la tasa, suponemos se han verificado a petición y consecución de permisos por parte de los mercados de consumo. Hay cierta impaciencia por comprar cebada y sin dejar salir espontáneamente al mercado se busca con ahinco, y aunque comercialmente es contraproducente buscarla así, hay muchas necesidades, ya que los mercados de consumo han quedado vacíos totalmente de granos de pienso y hay necesidades apremiantes que ya se salvan con los envíos de cebada nueva que se empiezan a hacer. No son muchos, pero ya van siendo copiosillos, Las clases encantan, son formidables; no se recuerdan en algunos sitios mejores cebadas ni más bonitas y de más peso específico.

AVENA.—Es el último cereal que se siega y, por lo tanto, el último también que se pone en disposición de venta; por esto no hay nada ni se sabe de nada en firme, ni siquiera hay rumores de clandestinos ni extreperlistas...

ALGARROBAS.—Como la cosecha ha sido corta, ya que ha sido el grano que peor ha librado, el único que ha pin-

tado mal, resulta que hay una impaciencia enorme por comprar, y éstas sí que las quitan de las eras mismas, y cuando así lo hacen, el tenedor de ellas, que no se dormirá sobre pajas de la trillada... se supone que no las venda a mal precio. No hay tasas aún para estas exquisitas leguminosas de pienso, pero se supone que las pagan caras, dada la fiebre compradora que se observa; el comercio no ha operado todavía, ni casi han llegado a los mercados. ¿Para qué molestarse distrayendo bestias, que hacen falta en las eras, si se llevan los granos de la propia tierra?

OTROS GRANOS.—No hay nada en veraz, guisantes, yeros, ni muelas duras. Hay desorientación y como no se conocen nuevas tasas hay desconfianza, ya que, por otra parte, tampoco se ha visto un grano en el mercado.

HARINAS.—Poco muelen las fábricas, lo justo para que no falte harina, bien distribuida; continúa la gran demanda y ganas de comprar. Se muele todavía el último trigo extranjero, alternando con los pocos nuevos que entran.

No se sabe nada de producidos nuevos, pero hay rumores de que en Septiembre se han de rebajar; pero no sabemos si se tomarán en consideración las indicaciones que hemos hecho en «Ceres» de disminuir el producido a cambio de mezclar el centeno.

Hay impaciencia porque empuje el trigo en abundancia,

Fábrica de Licores

LA ESTRELLA



Sebastián Jaume Salvá

Fuente, 221 :-: Lluchmayor



Establecimientos y Vidrierías

LLOFRIU, S. A.

Casa fundada el año 1860

Vidrierías-Fábricas de medio cristal y vidrio hueco
Instalaciones completas de Laboratorio y Farmacias

Especialidad en Frascuiería y Botellería - Garrafones
Industria, 90 - Teléfono 2003 PALMA DE MALLORCA

JABONES

EL NIDO

BUÑOLA (Mallorca)

Fábrica de Tacones y Pisos de Goma

Pablo Marqués

Obispo Maura, n.º 94 ~ Palma de Mallorca



Fábrica movilizada al servicio de España

Toda clase de artículos de Caucho para Ejército, Armada y Cuerpos Auxiliares

Producción diaria: 10.000 pares de suelas

Ramón y Cajal, 30 - Teléfono 1423
Dirección Telegráfica: MATETOS

PALMA DE MALLORCA

Fábrica de Cajas para Calzado

Especialidad en cajas plegables

Vda. Matías Salvá

San Miguel, 3 :: Teléfono 53 :: Lluchmayor

Use Vd.
Calzado



Para el hombre
práctico

porque hay ganas por parte de la panadería de surtirse de existencias y no preocuparse a diario del abastecimiento de sus establecimientos.

VINOS. — No hay nada nuevo en el negocio, ya que se mueve a compás de las disponibilidades de envases, foudres, pellejos y barricas. En algunas zonas manchegas hay poco vino porque los rojos hicieron alcohol para la guerra de los géneros de más grados. En sitios distantes de vías de comunicación están intactas casi las existencias; en Castilla y Rioja hay bastantes. El mercado se mantiene sostenido, pero nada más que sostenido, debido a que en general hay buena cosecha en perspectiva, aunque en Castilla algo se corrió el fruto en la cierna, pero es francamente buena y normal la cosecha vinícola española y sobrarán existencias para la exportación.

ACEITES. — No varía la situación. Continúa la falta de aceite en los mercados de consumo y aunque menudean los envíos, sin embargo, hay cierta escasez, y aunque hay existencias para el consumo nacional hasta que venga lo nuevo, no es mucho el sobrante. De precios, las tasas, y no se sabe de operaciones clandestinas.

GARBANZOS. — La cosecha es francamente superior y lograda en toda España. Se inician los tanteos y aunque todavía no hay precios, parece que se cierran ajustes con Mancha, Andalucía y Extremadura; en Castilla se están recogiendo y en todas partes existe gran satisfacción por haberse conseguido una cosecha garbancera para alimentar todos los cocidos españoles; ¡oh, el singular «coci»...! A nadie, pues, le faltará, pero esto no obstante, los precios han de estar altos, porque no

viniendo importación mejicana, a pesar de la gran cosecha, quedará nivelada la producción con las necesidades de consumo, y si sobra algo, como sobraré, lo absorberá esa tendencia a acaparar de los propios consumidores particulares.

LENTEJAS. — Se va empezando a operar en lentejas; tasas alrededor de 90 pesetas, pero se sospecha que se hacen a algo más, aunque no podemos comprobar precios, ya que hasta ahora se han hecho en las propias eras sin salir ofertas al mercado.

ARROZ. — No hay nada nuevo en este cereal levantino. Continúan llegando algunos lotes extranjeros, pero lo nacional no circula ordenadamente todavía; parece que se hará buena cosecha.

GARROFAS. — Se inicia alguna oferta de clase vieja y se tantean los mercados de nuevas para entregar en Octubre o Noviembre, en que ya están secas. Los precios se mantienen firmes, pero como hay cosecha de otros granos se supone que los precios más bien perderán que otra cosa, por ahora. Pero avanzada la campaña reaccionaria, porque la cosecha es corta y porque terminadas las existencias de cereales, los consumidores, que quedaron contentos, repetirán compras.

Se opera de 32 a 34 pesetas, en origen, líneas de Castellón y Tarragona.

SACOS. — Dentro de la enorme escasez, parece que circulan ofertas de usados en mayor volumen, y también parece que se van dando algunos sacos nuevos; pero dada la época de tanta necesidad, es urgente la solución del aumento de disponibilidades. (De «Ceres»)

cuenta detentor de 23 millones de quintales de trigo, procedentes de sobrantes de campañas anteriores presentando un déficit de Tesorería de 2.800 millones de francos. El rescate de esta enorme suma se hace muy problemático, ante el fracaso de la desnaturalización y de la destilación de una parte del sobrante y la imposibilidad de su exportación, dados los precios bajísimos del mercado mundial. Se cree que la campaña en curso presentará también un sobrante considerable.

Recursos agrícolas y ganaderos de la Somalia italiana.

MOGADISCIO. — La producción agrícola de la Somalia italiana, durante el año 1938-39, ha sido notable, como puede verse por las siguientes cifras: bananas, 850.000 quintales; mani, 4.000 quintales; algodón, 15.000 quintales; ricino, 1.700; caña de azúcar, 500.000; «dura», 450.000; maíz, 190.000; sésamo, 29.999; porotos, 44.000 quintales. La riqueza ganadera consiste en 1.850.000 vacunos, 1.300.000 dromedarios, 4.250.000 lanas, 15.000 caballos.

J. Anselmo
Clavé, 8-10
Teléf. 2469



Dirección
Telegráfica
●
TRANSREMA

Transportes Reunidos de Mallorca, S. A.

TRANSPORTES MARITIMOS Y TERRESTRES ● EXPORTACION
IMPORTACION ● CONSIGNACIONES ● TRANSITOS

Servicios de domicilio a domicilio
para todos los puntos de España

PALMA DE MALLORCA :: (BALEARES)

LA MOZA Y EL DIABLO

(LEYENDA SEGOVIANA)

Entre las viejas fábulas y leyendas imaginarias que del famoso acueducto conservan las gentes de Segovia, descuella esta que vamos a narrar:

En fechas muy lejanas, tanto que se pierden en la noche tenebrosa de los tiempos, había en Segovia una bonita jovenzuela que vivía en compañía de su madre y de un hermano de ésta, piadoso sacerdote, a quienes ayudaba en el arreglo y labores del hogar.

Cierta tarde de un día de estío bajaba nuestra doncella al valle donde se encuentra la Fuente del Azoguejo. Harta de recorrer aquel trayecto bajo el peso del cántaro que sostenía con fatigoso equilibrio sobre su linda cabeza, que abrazaban implacables los rayos de Febo, ofreció el alma al diablo si en el término de veinticuatro horas realizaba el milagro de hacer subir el agua hasta al aljibe de la casa del bondadoso presbítero.

Llegó a la fuente, que, oculta por frescas malezas, sangraba por la herida de una roca, llenó el ánfora rústica del precioso líquido y emprendió de nuevo la ascensión por la senda difícil que serpenteando por la ladera brava desembocaba en la histórica población. Al desandar el camino, reflexionando con temor religioso sobre la sacrilega promesa que acababa de hacer, oyó una extraña voz que salía de las profundidades del barranco, avisándole que

antes de romper el alba, al siguiente día, se habría realizado el milagro por ella invocado, a cambio de su condenación eterna.

Calló la voz, rebotaron los últimos ecos satánicos en las aristas de las rocas y desplomóse la frágil segoviana sobre la blanca y ardiente arena del sendero. Unos segadores, que regresaban de las faenas agrícolas, hallaron el cuerpo inanimado de la bella muchacha, y haciéndola volver en sí la condujeron a casa de su tío.

Aquella noche, apenas el último rayo de sol desapareció tras las crestas lejanas, una densa obscuridad inundó el valle y una horrible tormenta sumió en pavoroso espanto a los sencillos habitantes de Segovia. Horripilantes centellas acribillaban con sus exhalaciones las rocas, los macizos enormes de granito rodaban desmenuzados por los rayos siniestros, el huracanado vendaval amontonaba los riscos dispersos con inconcebible actividad, hacinándolo simétricamente para formar el puente sobrenatural portador del agua. Entre el fragor indescriptible del viento se oía la voz lúgubre y sombría del arquitecto infernal.

Sabedor el honorable y piadoso sacerdote del juramento de su sobrina, pasó la noche rezando, impenetrando del Altísimo el perdón de la ofensa inferida en un momento de inconsciencia, y el Omnipotente oyó sus ruegos.

Cuando alboreaba, se vió a Satanás sobre las arcadas del acueducto, echando fuego por las cuencas vacías de los ojos, en actitud de mirar tristemente la obra que durante la noche había levantado con el auxilio de los elementos, hazaña de la que momentos antes se jactaba orgulloso y que ahora le era imposible terminar. Vaciló un instante, agitó un momento sus alas membranosas de grifo humanizado, y considerándose impotente y vencido por la piedad divina, hubo de sepultarse en los abismos vomitando improperios.

¡Le había faltado tan sólo una piedra, un sillar, para dar fin al célebre acueducto y poder ser dueño del espíritu, del alma de la bella segoviana que nos cuenta la tradición. Esta última piedra fué puesta ingeniosamente por un arquitecto romano de aquella época.

Aun hoy, «en las largas noches del helado invierno» — dijo nuestro inmortal romántico Bécquer —, cuando azota las puertas carcomidas y las ventanas desvencijadas el cierzo de los meses fríos, en torno a las llamas del rojo foragil aldeano, donde crepitan los troncos de encina secular, les dicen las comadres castellanas de los pueblos de Segovia a sus pequeños:

— ¡Callad, callad, escuchemos! ¡Es Satanás que gime su derrota sobre las ruínas de las arcadas vetustas del Acueducto!

JOSE SAN Y DIAZ

LEJIA ELECTRA



FABRICA
DE PASTAS
PARA SOPA
DE PURA
SEMOLA

MIGUEL NEGRE

FABRICA: José A. Clavé, 14
Teléfono: 1528

DESPACHO: Sindicato n.º 123
Teléfono: 2520

PALMA DE MALLORCA

Las Oficinas de Colocación

MODELO DE EFICACIA

Las Oficinas de Colocación española han sido, quizás, el ejemplo más típico de aquella legislación social democrático-marxista muy lucida en las publicaciones del antiguo Ministerio del Trabajo y en los discursos de los Jefes Socialistas en Ginebra, pero inexistentes en la vida española. Así las Oficinas de Colocación, o no funcionaban, o se trataba de organismos dedicados a la política en el sentido peor de la palabra, el de instrumentos de coacción al servicio de los caciques.

Estos defectos habían de desaparecer al advenir el nuevo Estado, no sólo porque el estilo y la conducta eran muy otros, sino porque, atentos a la mayor eficacia de sus órganos, los gobernantes del Caudillo han reformado profundamente las Oficinas de Colocación, para hacer que sus beneficios alcancen de una manera efectiva y no teórica, a todos los lugares de España y se dispensen conforme a la equidad y las necesidades verdaderas del trabajador.

Actualmente funcionan las oficinas y registros de colocación en toda la España liberada en 1.º de enero de 1939 y en muchos lugares de las regiones últimamente libres del dominio rojo. Dichos organismos, con un ritmo acelerado y creciente de sus actividades, han facilitado empleo en el mes de febrero último a 18.499 trabajadores; en marzo a 27.668 y en abril a 34.298. Es decir, en tres meses se ha buscado una colocación adecuada a sus aptitudes a 80.465 personas.

Las Oficinas de Colocación son un nuevo ejemplo de la eficacia y el impulso que todas las actividades necesarias para la defensa de los trabajadores han adquirido en la España de Franco.

La Estadística de los obreros colocados por estas Oficinas y registro en la España liberada en 1.º de enero de 1939 acusa las siguientes cifras:

PROVINCIAS	MESES				TOTAL
	Febrero	Marzo	Abril		
Alava	77	32	52	161	
Avila			123	123	
Badajoz	7.604	7.899	5.710	21.213	
Baleares	448	610	676	1.734	
Burgos		51	53	104	
Cáceres	1.719	6.125	6.774	14.690	
Cádiz	829	574	897	2.300	
Castellón	33			33	
Ceuta	51	46	52	159	
Córdoba	972	2.621	7.445	11.038	
Coruña	124	193	138	455	
Granada	1.143	60	679	1.882	
Guipúzcoa	1.029	933	1.588	3.550	
Huelva	125		656	781	
Huesca	207	135	123	465	
León	4	16	117	137	
Lérida		29	27	56	
Logroño	375	403	344	1.122	
Lugo	41	30	28	99	
Málaga	71	70	91	232	
Melilla	53	41	46	160	
Navarra	91	99	94	284	
Orense	84	48	54	186	
Oviedo	489	388	887	1.764	
Palmas (Las)	10	1.332	1.980	3.322	
Pontevedra	4	3	12	19	
Salamanca	299	232	398	929	
S. C. Tenerife	172	612	161	945	
Santander	179	332	257	768	
Segovia	19	34	55	108	
Sevilla	430	2.758	3.480	6.668	
Soria	27	66	17	110	
Valladolid	290	96	95	481	
Vizcaya	1.012	1.069	846	2.927	
Zamora	3	26	43	72	
Zaragoza	413	705	260	1.378	
Totales	18.499	27.668	34.298	80.465	

Camaradas ferroviarios: El Consejo de Ministros ha acordado que vuestros salarios sean aumentados, no para halagaros, sino porque lo exige la Patria, el Pan y la Justicia.

La España Nueva no necesita de huelgas para atender a los trabajadores; le basta con conocer, a través de nuestros Sindicatos, sus auténticas necesidades.

A. M. S. A.
ALPARGATERA
MALLORQUINA
S. A.
Bonaire, 21 - Teléf. 2743
Dirección Telegráfica: AMSA
PALMA DE MALLORCA

Fábrica de Alfarería
Juan Vich
PORTOL
MARRATXI

ASERRADORA MECANICA
Molino Harinero
IGNACIO PUIGSERVER
A. Maura, n.º 40
Lluchmayor (Mallorca)

FABRICA DE ALFARERIA
Jaime Amengual Bestard
PORTOL :: (Marratxi)

Taller Mecánico y Eléctrico
PABLO SALVÁ
Reparación de Autos, Motos y Ciclos. Venta de Accesorios
Weyler, 1 y San Lorenzo, 4 y 6
Teléfono 88
LLUCHMAYOR

FÁBRICA DE EMBUIDOS
VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR
Sebastián Ramis Cañellas
ESPECIALIDAD EN SOBRASADA
PORTOL (Marratxi)

Garage Español
Anselmo Clavé, 7
PALMA DE MALLORCA

Un héroe de Franco en olor de santidad

El cuerpo de Antonio Molle Lazo, requeté del Tercio de la Merced, asesinado por los rojos hace tres años, apareció fresco e incorrupto

Jerez de la Frontera.—Se acaban de cumplir tres años de la muerte admirable de Antonio Molle Lazo, requeté, de 21 años, martirizado por el marxismo en Peñaflo. El hecho sublime es conocido.

Treinta muchachos del Tercio jerezano de la Merced, en agosto del 36, sorprendidos por fuerzas rojas en la villa de Peñaflo se replegaron, después de una defensa heroica. Antonio Molle, por defender a una infeliz anciana, cuya vida dependía de él, siguió allí solo, luchando hasta el fin. Gravemente herido, cayó en manos de los rojos.

Y empezó el martirio: lentamente le cortaron las orejas. A punta de machete le vaciaron los ojos. Cuando murió, todo el cuerpo del mártir era una herida sangrante e inmensa.

Al día siguiente sus compañeros del Tercio de la Merced reconquistaron la villa y rescataron su cadáver. Y entonces se supo que el requeté jerezano Antonio Molle había muerto entre oraciones, palabras de per-

dón y gritos vibrantes de «Viva Cristo-Rey» y «Viva España».

Dieciocho meses después de su muerte, al trasladar su cadáver al Cementerio de Jerez, el cuerpo apareció fresco e incorrupto. Del hecho se levantó acta notarial, que firman testigos y autoridades de Jerez de la Frontera.

Y aquí dan comienzo los hechos asombrosos. Hoy el cadáver, por gracia especial de la Sagrada Congregación de Ritos, está en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de Jerez. Llegan a nosotros relatos contrastados de favores y curaciones prodigiosas, a las que, naturalmente, no debemos conceder todavía sino un valor puramente humano.

La admiración por el mártir se ha extendido por todo el Mundo. De 18 Estados europeos y americanos han solicitado estampas, biografías y reliquias de Antonio Molle. Parece ser que, en fecha inmediata, va a incoarse en la Curia Arzobispal de Sevilla la causa de Beautificación.

FABRICA DE PIMENTON
Miguel Cañellas
PORTOL (Marratxi)

José M. (Juanel)
JOYERO
Calle General Goded, 2
PALMA DE MALLORCA

“Para esta gran etapa de la reconstrucción de España necesitamos que nadie piense volver a la normalidad anterior. Nuestra normalidad no son los casinos ni los pequeños grupos, ni los afanes parciales: nuestra normalidad es el trabajo abnegado y duro de cada día para hacer una patria nueva y grande de verdad”.—FRANCO.

El paro obrero en Norteamérica

Una de las soluciones implantadas por el Presidente Roosevelt al subir al poder en 1933 para combatir la crisis económica, fué la del subsidio al paro forzoso, imitando lo ya establecido en muchos estados europeos. Se creía que con ese subsidio aumentaría el poder adquisitivo de los sin trabajo, y con ello la industria saldría del marasmo en que había caído. Pero a pesar de los veinticinco mil millones de dólares despilarrados con la política llamada de «caño abierto» hay hoy más de trece millones de obreros sin trabajo, más de los que había en 1933. La razón del fracaso estriba, según la mayoría de los comentaristas, en la política de restricciones e impuestos contra la industria y en el despilfarro en la Administración del subsidio. Tales han sido los escándalos promovidos en la Administración del subsidio, que el Congreso hace poco ha nombrado una comisión investigadora ante la cual se está en estos momentos probando que el ejército de nuevos fun-

cionarios creados que disfrutaban de magníficos sueldos, quieren convertirlo en una institución permanente. Se ha comprobado que las obras emprendidas por el WPA. (nombre que se da a la administración del subsidio) cuestan al Tesoro del doble al cuadruple de lo que costarían a una empresa privada; un Stadium construido en Canton

(Ohio) ha costado 490.000 dólares, cuando el ingeniero investigador ha calculado que podría construirse por 227.500 dólares; el edificio construido por el WPA en la Exposición de Nueva York ha costado más de un millón, cuando se había proyectado que costaría 250.000. Una de las originalidades en los Estados Unidos de América, es la organización especial del subsidio a los llamados obreros de cuello de camisa blanca; la más importante de esas organizaciones es el Teatro Federal del WPA que cuesta más de 10 millones de dólares por año, cuando las empresas teatrales privadas de Nueva York (excepto las de representaciones musicales), que importan el 90 por 100 del total gastado en todo el país, no llegan a 2 millones y medio de dólares por año. Se ha probado que con dinero del WPA, se ha construido una calle particular de una fábrica; que varios empleados han edificado casas con materiales sustraídos a los depósitos del WPA, etc., etc.

Este fracaso ha movido a algunos Estados a ensayar otros procedimientos. El más interesante es el que va a ensayarse en California, en donde, según recientes estadísticas, hay 750.000 personas registradas en las oficinas de Colocaciones del Estado, de las que, 350.000 cobran de los fondos del WPA 250.000 de los destinados para subsidio del Estado de California y 200.000 de los especiales de los Condados del Estado. El sistema se basa en que es preferible subvencionar a empresas privadas que empleen a parados forzosos. Se ha creado una empresa privada, la California Agricultura Exchange, con un capital inicial de 100.000 dólares, recogido con suscripciones, a la que el Estado entregará por cada obrero que emplee una cantidad igual a la que destinaba para el subsidio del mismo y de su familia durante el año. La empresa ha adquirido 1.200 acres de tierra laborable cerca de Los Angeles, para sostener a 4.000 familias. Cada uno de los obreros empleados tendrá que aportar 3.000 dólares en dinero o en trabajo. En ese terreno se creará un pueblo planeado con arreglo a procedimientos científicos con obreros de cada profesión (panaderos, lampistas, etc.) en número solamente que puede ser usado y ganarse la vida según la experiencia.

Todo Norte América sigue con mucho interés el resultado de esta experiencia.

Fábrica de Perfumería

SANS Gater, n.º 1 y Sto. Espiritu, 3 PALMA

Asegúrese contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en

La Previsora Mallorquina

Francisco Sancho, 35 - Tel. 2529 PALMA DE MALLORCA

FABRICA DE ALFARERIA

Antonio Palou Cañellas

PORTOL (Marratxí)

Fábrica de Alfarería

JOSÉ Y ANTONIO SERRA RAMIS

PORTOL (Marratxí)

FÁBRICA DE PIMENTÓN

Marcial Bestard

PORTOL (Marratxí)

FABRICA

DE PIMENTON

Bartolomé Moll

PORTOL (Marratxí)

FABRICA DE PIMENTON

Pedro Bestard

PORTOL (Marratxí)

POLITICA DE SENTIDO

En vez de programa, sentido. He aquí, en síntesis, una directriz espiritual para toda política bien organizada y cuya fundamentación sea más en su sentido que en su programa, en su contenido que en su continente. Todos recordamos las épocas—recientes en el tiempo, no así en el espacio—en que todo sentido espiritual de la política, en que todo contenido de la política, estaba como diluido en una excesiva difusión de programas. Al fin obediencia a un determinismo liberal y democrático y consecuencia de un modo de entender la política.

Contra esta concepción política se exaltó el grito juvenil, esperanzado, pleno de fe y de vigor, de «en vez de programa, sentido». Y ahora apreciamos en la realidad de España cómo se sustituyen los programas, se reemplazan éstos por un espíritu de infundir sentido a toda la vida nacional; es decir, no la promesa disuelta en vacuidades, sino la afirmación de que España emprende una política de realidades—política de sentido—, sustentada en los principios y postulados reiteradamente expuestos por el Caudillo y defendidos por todo cuanto integra la unidad del Movimiento por la misma España en suma.

Y una política de realidad es la unidad moral de los españoles. Hay que incorporar a éstos al amor y al servicio de los destinos de la Patria, Hacer de la Patria el más hermoso de los servicios; del español el más fecundo de los servidores. Por España y para España.

Tras la guerra la economía española se encuentra quebrantada. Y es por esto, para lograr rápidamente restablecer la economía española y que nuestro país sea, íntima y externamente rico, poderoso y libre, todo español, todo, absolutamente todo, ha de realizar su servicio con un alto espíritu de Unidad, con fe plena, esperanzado y gozoso para elevar a España.

Esta es una política de sentido, de realidades inmediatas, y en la que cada español tiene un puesto definido y concreto.

El Retiro Obrero ya no será lo irrisorio que lo hicieron los gobiernos burgueses y los gabinetes marxistas.

Por voluntad del Caudillo, el Retiro Obrero será en plazo breve un seguro social digno de los trabajadores españoles.